
Талант, харизма и 
мастерство. К 65-летию 
Казбека Губиева

«СО» приглашает
к телеэкрану

(Окончание на 2-й стр.)

восход  6:30
заход  17:00

долгота дня  10:30

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 28 октября 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, 

дождь, местами, сильный. Утром местами туман. Температура 
воздуха по республике 9–14, во Владикавказе – 9–11 градусов. 61.35 61.57 +0,01-0,06
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В следующем 
номере:

Мы – россияне!

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт 
на прохождение военной службы в Воору-
женных силах Российской Федерации. Рас-
сматриваются граждане в возрасте от 18 до 
60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансе-
рах, не имеющие неснятых и непогашенных 
судимостей. Предусмотрены расширенный 
социальный пакет и денежное довольствие 
от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.
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Обратите внимание
По поручению Главы РСО–А Сергея 

Меняйло в республике на базе Ресурсного 
центра поддержки добровольчества в ЧС 
создан колл-центр для информирования и 
оказания консультативной помощи мобили-
зованным гражданам и их родственникам.

Многоканальный телефон колл-центра 
для связи с волонтерами и специалистами:

77-62-67 – с 8.00 до 20.00.


ЛУННЫЙ ДЕНЬ
3 4

АПК: КАК ХОЗЯЙСТВУЕМ?    Труд на земле

БУДУЩЕЕ СОЗДАЕТСЯ СЕГОДНЯ
В сельскохозяйственном 
производственном 
кооперативе «Акберди»  
сейчас горячая пора. Здесь 
собирают урожай кукурузы.

Н. КОЗЫРЕВ.
Фото Р. ЛАГКУЕВА

– У нас 300 гектаров этой культуры, 
– говорит председатель кооператива 
Ермак Дзагуров. – В прошлом году со-
брали по 90 центнеров зерна с каждого. 
В этом году собираемся получить не 
меньше. Зерно свозим на свой сушиль-
ный агрегат, где оно будет доведено до 
нужных кондиций, а затем отправим на 
склад на хранение.

Дело в том, что значительная часть 
полученного урожая будет использована 
на корм животных, которых кооператив 
разводит у себя. Часть кукурузы реали-
зуют, чтобы окупить средства, потра-
ченные на возделывание этой культуры.

Ермак – потомственный крестьянин. 
Его отец Сланбек Акбердиевич много 
лет честно и добросовестно проработал 
в чиколинском колхозе имени Ленина. Не 
имея соответствующего образования, 
тем не менее, хорошо изучил секреты 
сельскохозяйственного производства. 
Ермак пошел по стопам отца. Окончив 
Горский сельхозинститут, вернулся в 
родную Чиколу, в колхоз, через неко-
торое время способного, инициативного 
молодого специалиста поставили за-
ведовать молочнотоварной фермой. Но 
проявить себя должным образом Ермак 
не успел. Наступили 90-е годы, когда 
колхозы и совхозы приходили в упадок. 
И родное хозяйство Дзагурова постигла 
эта участь.

В те непростые годы Ермак создал 
крестьянско-фермерское хозяйство, а 
затем – и сельскохозяйственный про-
изводственный кооператив «Акберди», 
названный в честь деда.

В конце 2020 года в хозяйство завезли 
100 нетелей мясной породы герефорд. 
Буквально 2 года назад на ферме не 
было ничего, кроме зарослей сорняка. 
По инициативе председателя коопера-
тива Ермака Дзагурова территорию раз-
ровняли и построили животноводческий 
комплекс с хорошими условиями для 
работников и содержания скота. 

Уже к октябрю прошлого года здесь 

насчитывались 162 головы крупного ро-
гатого скота, в том числе 64 коровы. А к 
началу этого года маточное стадо коопе-
ратива уже составляло 150 голов за счет 
приобретенных животных. 

– В январе-феврале прошел первый 
отел, – сообщил Ермак Сланбекович. – 
Второй – в марте. В этом году намерены 
довести маточное поголовье до 200 голов. 
Это позволит получать достаточно мо-
лодняка для откорма. В настоящее время 
готовимся к зиме. Для успешной зимовки 
собрали сено, солому, готовим силос из 
листостебельной массы кукурузы. 

Содержание скота в «Акберди» беспри-
вязное, зимой животные содержатся под 
навесами, защищенными от сквозняков. 
В остальное время пасутся на пастбище. 
Они обладают хорошей выносливостью, 
крепким здоровьем, нетребовательны к 
условиям содержания. Мясо «мраморное», 
высококачественное. Рацион кормления 
скота составляется по всем нормам, при-
вивки и необходимые санитарные обработ-
ки осуществляются в срок. 

Обращает на себя внимание то обсто-
ятельство, что кооператив приобрел жи-
вотных и отстроил ферму на собственные 
средства, не прибегая к посторонней 
помощи. Это говорит о высоком уровне 
хозяйствования и рентабельности произ-
водства. Сам руководитель сельскохозяй-
ственного предприятия знает толк в жи-
вотноводстве, поскольку по образованию 
зоотехник. Во многом это обстоятельство 
и сыграло свою роль в решении Дзагурова 
развивать знакомую ему отрасль. 

Сегодня «Акберди» – одно из передовых 
сельхозпредприятий Ирафского района. 
За достижение высоких производственных 
показателей его руководитель удостоен 
звания «Заслуженный работник сельского 
хозяйства Республики Северная Осетия 
– Алания». А в прошлом году в Москве, 
где проходил XXXII съезд Ассоциации 
крестьянских (фермерских) хозяйств и 
сельскохозяйственных кооперативов Рос-
сии, представлявшего на нем республику 
Ермака Дзагурова наградили медалью 
имени знаменитого земледельца Терентия 
Мальцева «За вклад в развитие сельского 
хозяйства». 

Как сообщил руководитель корреспон-
денту газеты, здесь не намерены оста-
навливаться на достигнутом. В планах 
– строительство объектов для отдыха 
работников, а также откормочной фермы и 
получение статуса племенного хозяйства.

ВОПРОС ДНЯ
День бабушек и дедушек празднуют ежегодно 28 октября в 30 странах мира. В России его 
впервые отметили в 2009 году. Выбор даты далеко не случаен. В древние времена именно в 
конце октября у славян проходил праздник «Осенние Деды», призванный укреплять связь 
поколений в семье.

Роль бабушек и дедушек в вашей жизни
Кристина АЛБОРОВА, молодая по-

этесса:
− По мере взросления мы все чаще об-

ращаем взор на наших бабушек и дедушек, 
пытаясь в полной мере запечатлеть их в 
сердце, запомнить до боли родные лица, 
вплоть до морщинок. У меня осталась од-
на-единственная бабушка, непоседливая и 
заботливая, с жизнеутверждающим именем 
Зоя, и я благодарна Богу за то, что в моей 
повседневной жизни продолжает звучать 
это теплое «бабу». С такими же теплотой и 
благодарностью вспоминаю и другую бабуш-
ку по маме, Раю, хотя со временем в памяти 
стираются ее черты, и лишь глядя на маму, 
вновь вспоминаю ее лицо. Мама очень на 
нее похожа. Искренне верю, что моя Рая в 
раю. Мне бы очень хотелось хотя бы день 
провести с дедушками. Но, к сожалению, 
побывала на руках лишь у дедушки Миши в 
мой первый год жизни. А дедушка Заур со-
всем рано покинул нас.

Рема КАБИСОВА, портниха:
– Бабушка и дедушка нас очень любили и 

помогали всем, чем могли. Моя мама очень 
ждет, когда же у нас дети появятся. Говорит: 
ты только роди, а я тебе всем помогу. Мне 
странно видеть людей, которые относятся к 
внукам как к обузе и отказываются общаться 
с ними.

Виктория АЛИЕВА, госслужащая:
– В идеале мне бы хотелось, чтобы мои 

родители и родители мужа больше времени 
проводили со своей внучкой, моей дочерью. 
Не забрали жить к себе, а просто виделись 
по нескольку часов в неделю, например. 
Ходили бы гулять или просто дома игрались, 
не суть. Но этого не происходит. Меня это 
огорчает, и не потому, что я хочу «спихнуть» 
на них ребенка. Просто у меня были очень 

добрые отношения с моими бабушками и де-
душками, и, кстати, они куда больше времени 
проводили с нами. Я бы хотела, чтобы и моя 
дочь с теплотой думала о бабушках и дедуш-
ках, а не только о няне. У меня перед глазами 
также пример брата, который фактически не 
знал бабушек и дедушек, и отсутствие их в 
его жизни не кажется мне плюсом.

Сама я надеюсь, что смогу выстроить 
такие отношения со своими детьми, что они 
всегда смогут рассчитывать на мою помощь 
с внуками. 

Нина МУРТАЗОВА, г. Пятигорск:
– Наверное, самая что ни есть главная: я 

очень рано потеряла маму, отец не занимал-
ся нашим воспитанием, поэтому детство, 
отрочество и молодость вместе со своей 
старшей сестрой я провела в доме маминых 
родителей. Бабушка и дедушка… Сколько 
тепла, любви подарили нам эти замечатель-
ные люди! Мы жили в собственном доме, где 
были свои земля и живность. Нас с детства 
приучили к труду: помогали старшим с ого-
родом, следили за скотиной... Как я любила 
собирать свежие, еще теплые куриные яйца 
– чувствовала себя настоящей хозяйкой! 
Моих любимых бабушки и дедушки давно 
нет в живых, но я безмерно благодарна им 
за счастливое детство и тот фундамент, 
который они заложили в нашем воспитании.

Тамара ТОМАЕВА, сотрудница город-
ской администрации:

– Участие бабушки Евгении Тембола-
товны Тхостовой в моей жизни было очень 
важным. Мои родители, как и у всех, работа-
ли, а за мной присматривала бабушка. Я и в 
садик-то детский не ходила. Все, что впитала 
в детстве: нормы морали, этики, что можно, 
что нельзя – благодаря бабушке. Кстати, 
и родной язык я знаю тоже благодаря ей. 

Бабушка – это ориентир, мудрость, совет. 
Никакие подружки, друзья, никто так не под-
скажет, не поможет, как она. К сожалению, у 
моих детей нет ни бабушек, ни дедушек, так 
сложилось. А жаль... 

Инга МАМЕДОВА, журналист
– Считаю, что очень правильно то, что в 

России отмечают День бабушек и дедушек. 
Их роль в нашей жизни очень велика. Бабуш-
ка Алиса Григорьевна Заикина сформи-
ровала мой характер, мое мировоззрение, 
воспитала меня. Все, чего я добилась, что 
имею в жизни – это благодаря моей любимой 
бабуле. 

Альбина КАСТОРНАЯ:
– Я с теплом вспоминаю свою бабушку. 

Она всегда принимала и любила меня такой, 
какой я была – непоседой, озорницей, иногда 
– непослушной девчонкой. Наверное, именно 
поэтому ее образ всегда служил мне этаким 
эталоном настоящей бабули. Она учила меня 
добру, читала сказки, всегда была рядом.

Теперь я уже сама не дождусь, когда у 
меня появятся внуки. С удовольствием буду 
возить их на море, катать на каруселях в 
парке, девочкам шить платья на Новый год...

Юлия АСЛАНОВА, бухгалтер:
– Я очень хочу третьего ребенка, муж 

тоже не против, но... мы совсем одни, то 
есть у нас нет ни бабушек, ни дедушек, ни 
сестер, ни братьев. Муж – на работе, я – с 
детьми, мы никогда и ни с кем их не остав-
ляли, не доверили никому. В общем, за 
три года – ни одного дня отдыха. Конечно, 
тяжело, но меня все устраивает. А вот муж 
переживает, что мы одни, сетует, что если 
бы рядом были старшие, так замахнулись 
бы и на четвертого, и на пятого ребенка. 
Что ни говори, а дедушки и бабули – это 
великая сила! 

ЦИФРОВИЗАЦИЯ    Министерство труда и 
социального развития РСО–А всегда на связи 
с жителями республики 

ДИАЛОГ ЧЕЛОВЕКА 
И ВЕДОМСТВА
Своевременное решение проблем – цель, которая 
должна занимать приоритетное место в работе всех 
органов исполнительной власти и подведомственных им 
организаций. Что же делается для ее реализации?

Аделина КАМБЕГОВА

В 2020 году Северная Осетия стала 
первым субъектов СКФО, на террито-
рии которого открылся центр управ-
ления регионов – новая структура 
выявляет и разбирается с «болевыми 
точками» республики.

Благодаря этому ее жители получи-
ли доступ к обновленным возможно-
стям: вести диалог с власть имущими 
стало гораздо проще. Одной из них 
оказалась «Платформа обратной 
связи».

Чуть позже она стала доступной для 
всех граждан России, однако о работе 
сервиса многие все еще не знают. 
Постараемся разобраться в том, что 
же такое «ПОС», чем она занимается 
и как ею пользоваться на примере 
Министерства труда и социального 
развития РСО–А.

Название у платформы говорящее: 
сервис в прямом смысле слова счи-
тается способом связи гражданина 
с органами исполнительной власти и 
подведомственными ей организаци-
ями. Являясь подсистемой Единого 
портала государственных и муници-
пальных услуг, ПОС содержит в себе 
несколько отдельных модулей, кото-

рые делают работу властей быстрее 
и эффективнее.

Так, например, модуль «Сообще-
ния» представляет собой подсистему 
приема и обработки сообщений, по-
ступивших от граждан и юридических 
лиц через «единое окно» подачи: это 
электронные формы, размещенные 
на официальных сайтах органов ис-
полнительной власти и их подведом-
ственных организаций в сети «Интер-
нет» или же в личном кабинете на 
портале ЕПГУ. А благодаря модулю 
«Общественные голосования» власти 
имеют возможность учитывать мне-
ния граждан посредством опросов, 
голосований и обсуждений, что также 
улучшает качество взаимодействия 
между населением и уполномоченны-
ми лицами ведомств.

    СТОЯНКА ДЛЯ АВТО. Под Владикав-
казом в декабре откроют стоянку для отдыха 
водителей на 650 машино-мест. Ее площадь — 
90 тыс. кв.м, что сопоставимо с габаритами 12 
футбольных полей. Стоянка, рассчитанная на 
400 грузовых и 250 легковых машин, входит в 
состав объекта строительства и реконструкции 
обхода Владикавказа, сообщает пресс-служба 
«Упрдор Кавказа». Работы на объекте начались 
в апреле 2021 года. За это время специалисты 
устроили земляное полотно и основание до-
рожной одежды, поверх которого уложили три 
слоя асфальтобетона.

    ПИСЬМО СОЛДАТУ. Казачата Моздока 
написали письма военнослужащим, которые 
выполняют задачи специальной военной опе-
рации. В масштабной акции «Письмо солдату» 
участвовали школьники, студенты колледжей, 
юнармейцы, воспитанники военно-патриоти-
ческих клубов. И самые маленькие, и те, кто 
постарше, выразили в письмах свои пожелания 
и напутствия бойцам, а те, кто еще не умеет 
писать, подготовили рисунки. Все письма будут 
доставлены военнослужащим. 

    ДОБРОЕ ДЕЛО. МУП «Коммунальщик» 
выражает благодарность главе АМС МО Ди-
горский район Марклену Кодзасову за ока-
занную помощь в ликвидации аварии на ул. 
Малиева, 1 и 2 в г. Дигоре. Кодзасов в срочном 
порядке выделил личные денежные средства 
на приобретение вышедшего из строя мотора 
на центробежный насос, подающий горячую 
и холодную воду в многоквартирные дома по 
указанным адресам.

    ОПЛАЧИВАТЬ ПО ВОДОМЕРУ. За не-
сколько лет в столице Северной Осетии коли-
чество установленных счетчиков на воду уве-
личилось почти в два раза. В настоящее время 
38680 абонентов уже установили приборы учета 
воды, сообщает МУП «Владсток». Государство 
продолжает активно стимулировать граждан к 
установке приборов учета воды. Специалисты 
отмечают, что платить за воду и водоотведение 
по счетчику выгоднее, поскольку с 2017 года 
плата по нормативу увеличилась в 1,5 раза. 

ВЛАСТЬ   Рабочая 
встреча

Четкое 
взаимодействие
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО 
провел рабочую встречу с 
заместителем директора 
Федеральной службы судебных 
приставов (ФССП) – заместителем 
главного судебного пристава 
Российской Федерации генерал-
лейтенантом внутренней службы 
Владимиром ВОРОНИНЫМ.

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А 

Стороны обсудили вопросы взаимодей-
ствия органов государственной власти Се-
верной Осетии и Управления Федеральной 
службы судебных приставов по РСО–А. 
Владимир Воронин отметил эффективную 
деятельность республиканского управления 
по обеспечению исполнения требований рос-
сийского законодательства.

Руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по РСО–А Игорь 
Кесаонов сообщил, что в сложившейся ситу-
ации, связанной с проведением специальной 
военной операции, судебные приставы Север-
ной Осетии тесно сотрудничают с военными 
комиссариатами республики для оказания 
помощи мобилизованным гражданам.

Сотрудники УФССП по РСО–А принимают 
заявления от мобилизованных, являющихся 
должниками, о приостановлении исполни-
тельного производства. Такая практика суще-
ствует по всей стране. Кроме того, налажено 
взаимодействие между ведомством и колл-
центром по информированию и оказанию 
консультативной помощи мобилизованным 
гражданам и их родственникам. Напомним, 
он создан в республике по поручению Сергея 
Меняйло.

Также было отмечено, что приоритет-
ным направлением деятельности службы 
судебных приставов является исполнение 
социально значимых категорий производств, 
связанных с защитой и восстановлением прав 
граждан, прежде всего несовершеннолетних 
детей. Всего в текущем году в пользу раз-
личных категорий взыскано около 2,5 млрд 
рублей, из них 95 млн – в пользу детей. Кроме 
того, на особом контроле – вопросы принуди-
тельного исполнения требований о взыскании 
задолженности по заработной плате. На 
данный момент окончено и прекращено 581 
исполнительное производство этой катего-
рии – в результате деятельности судебных 
приставов жителям республики взыскано и 
перечислено более 19,5 млн рублей.



В ПАРЛАМЕНТЕ РЕСПУБЛИКИ Социальный вектор

ЗАКОНЫ – В ПОДДЕРЖКУ ГРАЖДАН

Вчера под председательством Таймураза ТУСКАЕВА 
состоялось заседание парламента республики. Депутаты 
рассмотрели свыше четверти сотни вопросов повестки дня 
– проекты законов, направленных на совершенствование 
правовой базы республики, и постановления парламента.
Всеволод РЯЗАНОВ

В начале заседания депутаты пре-
кратили полномочия своего недавнего 
коллеги Виталия Назаренко. Таймураз 
Тускаев еще раз поздравил сенатора с 
избранием на высокую должность и поже-
лал успешной работы в тесном контакте с 
органами власти республики.

Далее депутаты рассмотрели в первом 
чтении изменения в Конституционный 
закон о главе республики, наделяющий 
его дополнительными полномочиями по 
формированию органов управления, не-
обходимых для исполнения им служебных 
обязанностей.

Также в первом чтении парламент 
рассмотрел изменения в закон о предо-
ставлении сведений о доходах главами 
АМС и претендентами на эти должности.

Проект изменений в закон о господ-
держке малоимущих граждан при гази-
фикации индивидуальных домов пред-
ставила министр труда и соцразвития 
Алина Айдарова. При этом она внесла 
предложение рассмотреть закон сразу 
в двух чтениях и принять его на этом же 
заседании. 

В итоге обсуждения депутаты при-
няли изменения, увеличивающие сумму 
госпомощи с 57 до 100 тыс. руб., кроме 
того, ее можно получить теперь в виде 
сертификата. 

Комментируя этот закон, Таймураз Ту-
скаев отметил его большую важность. По-
лучателями помощи являются около 250 
семей, живущих в основном в сельской 
местности и, как правило, многодетных, 
а также одинокие граждане – инвалиды 
и пенсионеры.

Сразу три рассмотренных на этом за-
седании законопроекта направлены на 
усиление социальной защиты детей-си-
рот. Два из них вносят изменения в закон 
о жилье для данной категории граждан, 
еще один – в закон об их социальной под-
держке.

В частности, первый вид поправок 
вводит новую форму приобретения жи-
лья – сертификат. Его смогут получить 
граждане, достигшие 23 лет и не имеющие 
отклонений в социальном поведении. Та-
ковых в республике 630 человек.

Сертификат покрывает расходы на 
приобретение 33 кв. м жилья по стоимости 
1 кв. м, ежеквартально устанавливаемого 
Минстроем РФ. Сегодня она равна 50,7 
тыс. руб., что в сумме составляет 1,67 
млн. В этом году социальное жилье будет 
предоставлено 77 детям-сиротам.

Изменения в закон о соцподдержке 
этой категории граждан устраняет право-
вой пробел, ухудшавший положение 
выпускников школ до достижения ими 
совершеннолетия при продолжении об-
учения в вузах. С принятием поправок 
дети-сироты будут оставаться на полном 
гособеспечении до достижения 18 лет.

Еще одна социальная группа, господ-
держка которой выросла – приемные 
родители. Долгие годы размер выплат им 
на содержание усыновленных детей не 
рос и оставался на низком уровне. Вчера 
депутаты приняли закон об установлении 
выплаты на уровне 30% от минимального 
прожиточного минимума на ребенка в на-
шей республике, которая будет ежегодно 
индексироваться на уровень инфляции.

Таймураз Тускаев также прокоммен-
тировал весь этот пакет законов, под-
черкнув, что государственная поддерж-
ка данных категорий граждан имеет 
большое социальное значение, поэтому 
растет из года в год и будет продолжать 
увеличиваться.

Поддержка предпринимательства так-
же остается в поле зрения правительства 
и парламента. В первом чтении депутаты 
приняли изменения в закон о госсобствен-
ности, позволяющий малым и средним 
предприятиям выкупать у государства 
помещения, в которых они работают. 
Причем сделать это можно в рассрочку 
на 5 лет.

Председатель парламента также от-
метил важность этой меры поддержки 
развития производственной сферы ре-
спублики в комплексе с другими формами 
поощрения.

Помимо законов депутаты приняли ряд 
постановлений парламента. Два из них 
направлены на дополнение уточняющими 
положениями проектов федеральных 
законов парламентами субъектов РФ. За-
конопроекты вносят изменения в Кодекс 
об административных правонарушениях 
и Закон о защите информации, запре-
щающие пропаганду нетрадиционных 
сексуальных отношений.

Еще одним постановлением депутаты 
приняли к сведению информацию прави-
тельства о выполнении бюджета респу-
блики в первой половине текущего года. 
Руководитель минфина Олег Исаков под-
робно представил основные параметры 
бюджета. В частности: доходы составили 
21,7 млрд руб., расходы – 22,1 млрд, рост 
доходной части к аналогичному периоду 
прошлого года составил 10,5%. Исполне-
ние бюджета по обеим статьям находится 
близко к целевым показателям.

«Бюджет – это основной финансовый 
документ и средство социально-эконо-
мического развития республики, – под-
черкнул в своем комментарии Таймураз 
Тускаев. – Парламент в тесном сотруд-
ничестве с правительством должны 
активно участвовать в формировании и 
контроле исполнения главного финансо-
вого закона. Депутаты должны проводить 
его глубокий анализ с целью оптимизации 
расходов и направлений развития, сти-
мулирования экономики и дальнейшего 
подъема социальной сферы».

Последним вопросом повестки дня 
заседания стало персональное утвержде-
ние новых членов общественной палаты 
республики. Депутаты и председатель 
парламента также отметили большую 
значимость данного общественного ор-
гана для формирования устойчивого 
социального климата, укрепления меж-
национальных отношений и гражданского 
самоуправления.

Законопроекты представили руководи-
тели профильных комитетов парламента, 
а также министерств и ведомств.
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ГОРЯЧАЯ ТЕМА  Как нас 
обслуживают

КТО НЕ УСПЕЛ, 
ТОТ…
Правильно – опоздал. Хотя все сделал вовремя. 
Утром встал, умылся, оделся, вышел на 
остановку общественного транспорта. И… не 
успел на работу. 

Тамара БУНТУРИ

Спрашивается: почему? Ответ лежит на поверхности: не 
смог уехать в нужное время. «СО» уже не раз и не два об этом 
писала, но все больше – о ситуации во Владикавказе. А что 
скажут те граждане республики, которые живут в районах, а 
работают в столице? Согласитесь, таковых немало. Мы решили 
поговорить с пассажирами, которые каждое утро выходят на 
остановку в Ардоне, Алагире, Беслане и едут во Владикавказ. 
Это конкретные люди, но по их просьбе фамилии не указы-
ваем. Да и дело вовсе не в фамилиях. Вряд ли мнения будут 
сильно отличаться. Есть транспорт – хорошо, нет транспорта 
– плохо. 

Юрий Т., житель Ардона: 
– На остановке в Ардоне я бываю в 7:40. 15–20 минут, а ино-

гда – и все полчаса, жду. Еще важно, в какой день уезжаешь. 
Понедельник – самый проблемный. Живу в центре Ардона, 
поэтому сажусь не на конечной остановке. Прихожу – людей 
много. Маршрутка подъезжает, уже забитая: максимум 2–3 
места свободные. В принципе, можно не голосовать. Есть 
места – водитель сам остановится, нет мест – проедет мимо. 
На остановке – конкуренция. Кто быстрее, наглее, тот и уедет. 
Никакой культуры. Насчет интервала – не скажу, по-разному. 
Примерно 5–10 минут. Да, как в городе. Вчера в районе в 18:00, 
к примеру, маршрут № 30 ждал почти полчаса. Еле втиснулся. 
После рабочего дня уехать в Ардон с автовокзала не проблема. 
Наполняется машина – едем. Подъезжает следующая. Говорят, 
что маршрутки ездят до 21:00, а автовокзал закрывается в 
19:00. Тогда посадка происходит на обочине шоссе. 

Помню, раньше из Ардона утром можно было уехать в проез-
жавших маршрутках. Причем они работали по графику. Сейчас 
не останавливаются. 

Цена проезда в один конец – 60 рублей, хотя по тарифу, кото-
рый был опубликован в «СО» пару лет назад – 58. Нам 2 рубля 
не жалко, но, с другой стороны, я уже много лет езжу. Хуже или 
лучше стало? Я бы сказал, ситуация носит волнообразный ха-
рактер. Перед выборами или же после какого-то общественного 
резонанса лучше, потом все возвращается в свое русло. Плохо 
во всем этом то, что ты не знаешь, когда попадешь из точки А в 
точку В. В городе-то тоже надо еще добраться до места работы. 

Татьяна Г., жительница Алагира:
– Наш маршрут «Владикавказ – Алагир» очень популярный. 

Большое число жителей Алагира работают, учатся, посещают 
центры дополнительного образования, спортивные секции во 
Владикавказе. Если мне не изменяет память, примерно год на-
зад маршрут обслуживали исключительно частники, и это на-
чалось в середине 90-х годов. Они выстроили удобный график 
для жителей Алагира, с 6:00 до 21:30. Теперь работает госу-
дарственный транспорт, закупили новые машины, но их мало, 
не хватает. И, по-моему, привлекаются и частники. Стоимость 
проезда и там, и там – 60 рублей в один конец. 

Летом были большие проблемы, особенно по утрам и вече-
рам. На остановках скапливались большое число людей. Когда 
ситуация получила общественный резонанс, ее исправили. 
Утром проблем нет, а вот вечером приходится ждать. Послед-
ний рейс – в 20:30, но мы стараемся приходить на остановку по-
раньше. Все время находишься в напряжении, что не успеешь. 
Когда работали частники, можно было уехать и в 21:30. Сами 
машины удобные, чистые. Никто не стоит, все сидят. Привле-
ченные частники работают на «Газелях». Но когда надо уехать, 
тут уж не до выбора. Хотя новый государственный транспорт, 
конечно, лучше. Еще бы график работы ему продлить. 

Что хочется добавить? Хорошо бы, чтобы в салоне были ука-
заны контактные телефоны для обратной связи. 

Аделина К., жительница Беслана:
– Я живу в районе железнодорожного вокзала.  Жду транс-

порт 10–15 минут. Думаю, что основная причина ожидания 
маршрутки даже не в нехватке, а в хаотичности работы. То 
густо, то пусто. Система должна работать слаженно, а получа-
ется: то ни одной, то сразу несколько, причем они мешают друг 
другу, закрывают проезд. Удивительно, но факт: маршрутки 
вроде бы подъезжают, а людей меньше не становится. Вечером 
уехать с железнодорожного вокзала во Владикавказе тоже 
проблема. Буквально на днях подошли к остановке с мамой в 
шесть часов вечера: народа – масса, машин нет. Подъезжают 
по одной с интервалом в 10–15 минут. Их берут штурмом. Про-
стояли полчаса и наконец-то уехали, и то, потому что сразу две 
маршрутки подъехали. 

Еще: в октябре тариф повысился с 33 до 38 рублей. Отношусь 
с пониманием: он не поднимался с 2015 года. Водители всегда 
ссылались на низкий тариф, когда поступали жалобы на ра-
боту транспорта. Подняли, и что? Подавляющее большинство 
– старые «Газели». 

Проблема и в том, что водитель «подбирает» всех по дороге. 
Мест нет, маршрутка еле «ползет» из-за перегруза…

В выходные ситуация получше. Хотя тут свои нюансы. Есть 
водители, которые готовы ждать сколько угодно для полного 
заполнения салона, пренебрегая правилом: максимум 15 минут. 

Подводя черту, можно сделать вывод: организация пас-
сажирских перевозок все еще оставляет желать лучшего. И 
дело даже не столько в нехватке машин. Скорее, триггером 
этого хаоса являются неумение либо нежелание управлять про-
цессом. Кто мешает продлить график движения, упорядочить 
интервал между маршрутками? Ведь все это должно делаться 
для удобства пассажиров. Тогда стоит прислушаться и к их 
просьбам и пожеланиям. 

ОПЕРАТИВНОЕ СОВЕЩАНИЕ  
Исполнительская дисциплина

ОЦЕНИВАТЬ
ПО РЕЗУЛЬТАТАМ
Сергей МЕНЯЙЛО 
провел оперативное 
совещание 
с членами 
Правительства 
Северной Осетии.

Особое внимание было 
уделено таким направлениям 
в деятельности должностных 
лиц кабмина, как исполнение 
Перечня поручений Прези-
дента России, выполнение 
государственных программ, 
работа с федеральными ор-
ганами исполнительной вла-
сти, исполнительская дис-
циплина и другим.

Обращаясь к членам пра-
вительства, Сергей Меняй-
ло напомнил также о персо-
нальной ответственности.

– Нам нужен результат, 
поэтому по итогам года будет 
дана оценка деятельности 
каждого на своем месте. 
От работы по выполнению 
программ до исполнитель-
ской дисциплины. И прошу 
по максимуму в этом году 
заключить все контракты 
на будущий год. В случае 
неудовлетворительных пока-
зателей будут приниматься 
кадровые решения, – под-
черкнул глава.

ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ   Что выявил мониторинг

ЕВРОПЕЙСКИХ ПОСТАВЩИКОВ ЗАМЕНИЛИ АЗИАТСКИЕ
Северо-Кавказским межрегиональным управлением 
Россельхознадзора за 9 месяцев 2022 года на 
государственной границе, пункте пропуска Верхний 
Ларс на территории Республики Северная Осетия–
Алания, проконтролировано 61,463 тыс. тонн 
животноводческой продукции, 36,921 тыс. голов 
животных и 4,564 млн штук яиц.

Н. КОЗЫРЕВ

Больше всего продукции посту-
пило из Армении: за этот период 
ввезены 22987 тонн животновод-
ческой продукции и 1 млн 483 тыс. 
штук яиц. Из Ирана, Турции и Грузии 
в Российскую Федерацию поступили 
5977 тонн рыбной, молочной и гото-
вой мясной продукции и 1,9 млн штук 
инкубационных яиц, а также 564 
тонны кормов для животных.

При контроле поступающей про-
дукции Управлением Россельхоз-
надзора отбираются пробы и на-
правляются для исследования на 
показатели качества и безопас-
ности в ФГБУ «Северо-Кавказская 
межрегиональная ветеринарная 
лаборатория», «Кабардино-Бал-
карский референтный центр Рос-
сельхознадзора» и «НЦБРП». По 
результатам исследований в 24 про-
бах продукции армянских произво-

дителей выявлено несоответствие.
Так, в йогурте, тане, сыре и другой 

продукции ООО «Дустр Марианна», 
«Игит», «АА Транзит» выявлены 
растительные жиры, нарушение 
жирнокислотного состава и за-
ниженное содержание молочного 
жира. В пробах рыбной продукции 
ООО «Макс Фиш», «Глобал Фиш», 
«Армения Фиш»,  «Ванька», «Фиш-
голд» выявлено наличие антибакте-
риальных препаратов (малахитовый 
зеленый) и нитрофураны. В пробе 
корма OOO «Модус Гранум» обнару-
жено наличие ГМО-компонентов не-
зарегистрированных линий. Также 
в говяжьих консервах ЧП «Гамлет 
Овсепян» установлено наличие ДНК 
свиньи. 

Информация о выявленных на-
рушениях направлена посредством 
системы «СИРАНО» в территори-

альные управления Россельхознад-
зора, на территориях которых на-
ходятся получатели продукции. Ин-
формация о несоответствии грузов 
требованиям качества и безопас-
ности передана и хозяйствующим 
субъектам-получателям продукции.

Отметим, что за аналогичный пе-
риод 2021 года в пункте пропуска 
«Верхний Ларс» управлением Рос-
сельхознадзора проконтролировано 
20,725 тыс. тонн животноводческих 
грузов и 1453 голов животных.

С начала 2022 года объемы про-

контролированных кормов для рыб, 
ввозимых через пункт пропуска на 
территорию Северной Осетии, зна-
чительно возросли. За этот период 
из различных стран в адрес россий-
ских грузополучателей поступило 
более 7500 тонн кормов, тогда как 
за аналогичный период 2021 года 
была ввезена всего 141 тонна.

Это связано с тем, что с вве-
дением ограничений со стороны 
стран Евросоюза в отношении Рос-
сийской Федерации изменились 
логистические цепочки доставки 

продукции европейского происхож-
дения (Германия, Франция, Дания, 
Италия). Несмотря на сложившиеся 
трудности, из Турции, Ирана и Ар-
мении продолжаются поставки не-
обходимых для российских рыбных 
хозяйств кормов.

Вместе с тем имеются случаи 
нарушения таможенного законо-
дательства со стороны некоторых 
участников внешнеэкономической 
деятельности. Например, в пункте 
пропуска «Верхний Ларс» задер-
жана партия кормов для рыб ита-
льянского происхождения, кото-
рая следовала из Армении в адрес 
российского грузополучателя в 
Калужскую область, г. Ермолино. 
В ходе досмотра выяснилось, что 
предприятие-производитель не 
аттестовано для поставок в Ев-
разийский экономический союз. 
Аналогичное нарушение было вы-
явлено 13 августа, когда задержали 
две грузовые машины с кормами 
иранского происхождения, следо-
вавшие из Армении в Московскую 
область, г. Одинцово. По данным 
фактам принято решение о воз-
врате грузов, соответствующая 
информация направлена грузопо-
лучателю, а также в центральный 
аппарат Россельхознадзора.

КТО ЛУЧШИЙ?   Итоги конкурса

10 МИЛЛИОНОВ – 
ИРАФСКОМУ РАЙОНУ
Под председательством премьер-
министра Бориса ДЖАНАЕВА состоялось 
заседание Комиссии по проведению 
рейтинговой оценки деятельности органов 
местного самоуправления городского 
округа г. Владикавказ и муниципальных 
районов РСО – Алания, на котором путем 
открытого голосования определены лучшие 
муниципальные образования за 2021 год.
В. СЕВЕРНАЯ

Рейтинговая оценка муниципалитетов проводится согласно 
Указу Главы РСО–А с 2018 года.

– Сегодня мы в четвертый раз подводим итоги конкурса среди 
муниципальных образований нашей республики. Их деятельность 
оценивалась по многим показателям, затрагивающим различные 
сферы жизнедеятельности. Это хороший механизм, показыва-
ющий эффективность работы органов исполнительной власти 
на местах, – отметил Председатель Правительства Северной 
Осетии.

Об итогах рейтинговой оценки членам комиссии доложил ми-
нистр экономического развития Заур Кучиев. В основу рейтинга 
легли 32 показателя, разделенные на три блока: это экономика, 
социальная сфера, общественно-политическая деятельность. 
Среди критериев – рост фактических поступлений налоговых и 
неналоговых доходов муниципальных бюджетов, инвестиционная 
деятельность, развитие малого и среднего предпринимательства, 
обеспечение занятости населения, оплата полученных комму-
нальных услуг учреждениями и населением и другие.

Самые высокие темпы роста показателей финансово-экономи-
ческой сферы в прошлом году достигнуты в Ирафском, Кировском 
и Алагирском районах. Например, по показателю «фактические 
поступления по местным налогам» в Ирафском рост составил 
16,5% по отношению к значению в 2020 году.

В социальном блоке по уровню достигнутых за отчетный год 
значений в лидерах оказались Кировский, Ирафский районы и 
город Владикавказ.

В разделе «общественно-политические показатели» лучшими 
стали Ардонский, Правобережный и Дигорский.

Все представленные данные были согласованы с профильны-
ми министерствами и ведомствами. Итоги рейтинговой оценки 
деятельности органов местного самоуправления подведены 
по сумме достигнутых показателей. Таким образом, в тройку 
лидеров вошли:

1. Ирафский район – 145,7 балла;
2. Кировский – 144,2;
3. Алагирский – 135,2.
Члены комиссии путем открытого голосования единогласно 

утвердили итоги рейтинговой оценки. По условиям конкурса 
победители получат денежные вознаграждения: 1-е место – 10 
млн, 2-е – 5 млн, 3-е – 3 млн рублей. Эти средства районы смогут 
потратить на развитие местной инфраструктуры.

Борис Джанаев поздравил районы с победой и призвал другие 
муниципалитеты улучшить свои результаты.

– Результат налицо. Конкурс в очередной раз показал, в каких 
районах выше результаты деятельности по всем социально-
экономическим показателям. К улучшению значений должны 
стремиться во всех районах и во Владикавказе. Эту практику мы 
продолжим. Повышение качества жизни наших граждан должно 
быть основным стимулом для каждого руководителя. Улучшайте 
показатели и активизируйте свою деятельность, – подытожил он.

Председатель правительства поручил министерству экономи-
ческого развития республики подготовить методические реко-
мендации по лучшим практикам достижения показателей для их 
использования муниципальными образованиями.

ДИАЛОГ ЧЕЛОВЕКА И ВЕДОМСТВА
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
«Это один из эффективнейших инструментов диалога 

между населением и органами власти. Думается, люди оценят 
те возможности, которые предоставляет платформа. Среди 
них, к примеру – опция отслеживания статуса обработки об-
ращения, а также оценки качества полученного ответа или 
решения. Цифровой подход значительно ускоряет те про-
цессы, которые раньше требовали много времени, помогает 
своевременно реагировать на вопросы и жалобы граждан, 
улучшая качество работы нашего ведомства, – рассказала 
Алина Айдарова, министр труда и социального развития 
РСО–А. – С начала 2022 года мы отработали более тысячи 
сообщений, поступивших на платформу обратной связи. Чаще 
всего граждане обращаются к нам по вопросам, которые ка-
саются преимущественно мер социальной поддержки семей 
с детьми и предоставления санаторно-курортного лечения». 

Как же подать свое обращение через платформу обратной 
связи? Сделать это можно любым из следующих способов:

– скачать приложение «Госуслуги. Решаем вместе» и сле-
довать предложенной инструкции;

– авторизоваться на портале ЕПГУ и найти на главной стра-
нице виджет «Сообщите о проблеме». Символ в виде громко-
говорителя расположен в карусели на синей плашке, слева от 
кнопки регистрации. Нажав на нее, вы попадете на страницу 
«Платформа обратной связи», где справа от инструкции по-
явится синяя кнопка «написать сообщение».

Такую же кнопку можно найти на любом из сайтов госорга-
нов. Она размещена на голубом баннере «Госуслуги. Решаем 
вместе» главной страницы каждого ведомства, в том числе и 
на сайте Министерства труда и социального развития РСО–А.

Отслеживать статус обращения можно в личном кабине-
те. Ответ придет там же, а уведомление о нем отправят на 
электронную почту.
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
  ÄÎÌÀ 

  ДОМОВЛАДЕНИЕ общ. пл. 
147,3 м2, на з/у 9 сот. на углу ул. 
Серобабова/Чапаева, 53/68 – 2,5 
млн руб. Тел. 8-938-861-27-65.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  МОРОЗОСТОЙКУЮ ТРО-
ТУАРНУЮ ПЛИТКУ из новых 
форм. Качество гарантирую.  
Тел. 8-906-188-82-23. 

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н АСТ И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КА-
ФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ; МРА-
МОРНУЮ КРОШКУ, КОМПО-
ЗИТНУЮ АРМАТУРУ РАЗНЫХ 
ДИАМЕТРОВ. Цены снижены 
до 30%. Дост. Обр.: ул. Х. Мам-
сурова, 60 (р-н спорткомплекса 
«Юность»), тел.: 51-37-37, 8-928-
861-54-02, 8-989-133-50-51.

  ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦУ, ПРОФНАСТИЛ, 
ВОДОСТОКИ, ВСЕ НЕОБХО-
ДИМОЕ ДЛЯ КРОВЛИ, БИТУМ 
В МЕШКЕ (40 кг), КЕРАМОГРА-
НИТ 60х60 см.  Тел.: 50-55-88, 
8-918-828-32-32 (98-32-32).

ÑÄÀÞ 
  2 КОМНАТЫ (ремонт, ме-

бель, бытовая техника, кухня, 
ванная) в частном доме в пос. 
Заводском – 10 тыс. руб. + ком-
мунальные услуги. Тел. 8-918-
822-05-24.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака,  взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок 
с недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел. 8-906-494-46-45. 

  РАБОТА СО СЛАБОУ-
СПЕВАЮЩИМИ УЧАЩИ-
МИСЯ С 1 ПО 5 КЛАССЫ 
ПО ЛЮБОЙ ПРОГРАММЕ. 
Результаты гарантирую. Тел. 
8-989-130-37-68.

  УКЛАДКА ТРОТУАР-
НОЙ, КАФЕЛЬНОЙ ПЛИТ-
КИ; БЕТОННЫЕ РАБОТЫ, 
СВАРОЧНЫЕ; ДЕМОНТАЖ 
СТРОЕНИЙ.  Тел. 8-906-
188-82-23.

  Изготовление ВОРОТ, ПЕ-
РИЛ, ЗАБОРОВ, НАВЕСОВ, 
КАЧЕЛЕЙ, БЕСЕДОК. РЕ-
СТАВРАЦИЯ И ПОКРАСКА 
ВОРОТ. Тел. 8-909-473-81-38, 
Казбек.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

  РАЗНОРАБОЧИЕ, ГРУЗ-
ЧИКИ:  погрузочно-разгру-
зочные работы; квартир-
ные и офисные переезды; 
ПОДЪЕМ СТРОЙМАТЕРИ-
АЛОВ; ДЕМОНТАЖ; СТРО-
ИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ. Тел. 
8-960-402-16-29.

  Производим СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ, в том числе и на кладби-
щах в труднодоступных местах. 
Тел. 8-918-825-40-03, 95-40-03, 
Руслан.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что 
с 11 января 2022 года публикует информа-
ционно-рекламные сообщения и объявления о 
деятельности промышленных, транспортных, 
сельскохозяйственных, строительных, торговых ор-
ганизаций, предприятий различных форм собствен-
ности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-31-22, 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

К СВЕДЕНИЮ

В Северной Осетии вопросы частично й 
мобилизации можно задать по номеру 122
На «горячей линии» 122 появилась дополнительная функция. Теперь, набрав номер, граждане 
могут получить подробную информацию о частичной мобилизации. Для этого нужно лишь 
нажать кнопку 1, после чего голосовой помощник переадресует ваше обращение нужному 
оператору. Специалисты уже определены и готовы оказать консультативную помощь.

В Северной Осетии call-центр начал обрабатывать вопро-
сы по теме с 23 сентября. За это время поступило более 400 
звонков.

Правительство страны совместно с минобороны собрали 
более 100 типовых вопросов от граждан о частичной моби-
лизации и по каждому подготовили разъяснения. Подробную 
информацию можно получить и на портале «Объясняем.рф».

«Ориентируйтесь на официальные источники, не дове-
ряйте слухам и непроверенной информации», – подчеркнул 
вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко.

Он также отметил, что работа службы развернута во всех 
российских регионах. По словам вице-премьера, службы по-
стоянно проверяются, также фиксируется среднее время 
ожидания ответа. Совместно с ОНФ проводятся выборочные 
проверки качества ответов.

Кроме того, сотрудники МВД и Роскомнадзора мониторят 
социальные сети и СМИ, чтобы предупредить появление 
фейков о частичной мобилизации, которые уже можно 
встретить в Интернете.

Напомним, 21 сентября Президент России Владимир Путин 

объявил о частичной мобилизации в стране. Указ был подписан 
в тот же день. По словам главы государства, в рамках частич-
ной мобилизации призыву подлежат лишь граждане запаса – в 
первую очередь те, у кого есть опыт.

ПРИЗВАНИЕ

Долголетие в профессии – судьбы подарок
Найти свое предназначение и посвятить ему 
всего себя без остатка, жить в согласии с собой, 
заниматься любимым делом, с благодарностью 
принимать испытания и радости, дарованные судьбой 
– пожалуй, в этом и кроется секрет настоящего 
счастья… секрет, который было подвластно 
разгадать удивительной женщине, высококлассному 
профессионалу, посвятившей 65 лет беззаветному 
служению медицине, – Зинаиде ДЗГОЕВОЙ. 

Зинаида Константиновна Дзгое-
ва родилась в 1938 году в селении 
Зильги Правобережного района. 
С самого детства девочку влекла 
медицина, поэтому сразу же после 
окончания средней школы Зинаида 
поступила на медицинские курсы, 
которые окончила с отличием. А с 
1957 года начала свою професси-
ональную деятельность в качестве  
клинического лаборанта в родиль-
ном доме № 1. С тех самых пор и по 
сегодняшний день в ее трудовой 
книжке только одна запись. 

Сегодня, 28 октября, исполня-
ется 65 лет, как Зинаида Дзгоева 
переступила порог этого учреж-
дения – места, где появляется 
новая жизнь. 

65 лет на одном рабочем ме-
сте… словно целая жизнь.  Но для 
Зинаиды Константиновны это и 
есть сама жизнь с ее ежедневны-
ми хлопотами, радостями и забо-
тами, а коллеги уже давно стали 
близкими и родными людьми.

А с какими светилами акушер-
ства ей посчастливилось порабо-
тать! Серафима Иоффе, Нина 
Цаболова, Людмила Мальцева, 
Михаил Брошенко, Аза Себе-
това, Александра Смайлиева, 
Алла Газданова, Надежда Ар-
сагова, Светлана Есаулова, Та-
мара Карсанова, Маргарита Пу-
хаева… Эти имена – целая эпоха 
в летописи акушерства Северной 
Осетии, они вдохновляли ее сво-

им примером и помогали день за 
днем трудиться с максимальной 
отдачей.

За добросовестный труд, про-
фессиональное мастерство и 
большой вклад в развитие си-
стемы здравоохранения Зинаида 
Константиновна Дзгоева удостое-
на званий «Ветеран труда», «За-
служенный работник здравоохра-
нения», имеет Почетную грамоту 
от Главы РСО–А С.И.Меняйло, 
Почетную грамоту Министерства 
здравоохранения. 

Невзирая на свои заслуги и до-
стижения, она, будучи человеком 
невероятной скромности, до сих 
пор своей самой главной наградой 
считает уважение коллег и благо-
дарность пациентов.

Сегодня весь коллектив по-
здравляет Зинаиду Константи-
новну с 65-летием профессио-
нальной деятельности,  выражая 
искреннюю признательность и 
глубокую благодарность за много-
летний добросовестный труд, 
высокопрофессиональное испол-
нение служебных обязанностей 
и огромный вклад в развитие и 
процветание роддома № 1. 

Незаменимый сотрудник, вы-
сококлассный профессионал, 
заботливая мама, внимательная 
бабушка и трогательная праба-
бушка… Как же ей удается все 
это столь мастерски совмещать?! 
Ответ, наверное, на поверхности: 
ценить жизнь, быть преданной 
делу, которое любишь, и радо-
ваться каждому новому дню – это 
и есть залог счастья удивительной 
женщины Зинаиды Константинов-
ны Дзгоевой! 

Коллектив роддома № 1.

ЛЮДИ ОСЕТИИ  Более 30 лет успешно руководит спортивной школой «Стимул» 
Валерий ГАГЛОЕВ

ЛУЧШИЙ СТИМУЛ ТРЕНЕРА ГАГЛОЕВА
26 октября исполнилось 60 лет одному из известных тренеров 
нашей республики и страны заслуженному тренеру России Валерию 
ГАГЛОЕВУ. Человек, благодаря которому успешно развивается 
паралимпийский и сурдолимпийский спорт в республике. 

Залина ГУБУРОВА

При его непосредственном участии шла 
подготовка чемпионов паралимпийских и 
сурдолимпийских игр по футболу, а личные 
воспитанники Валерия Гаглоева Гоча Хугаев 
и Альберт Хинчагов стали чемпионами пара-
лимпийских игр по легкой атлетике, Чермен 
Кобесов – бронзовым призером.

В середине 90-х годов созданная Гаглоевым 
футбольная команда инвалидов-ампутантов 
«Иристон-Автодор» была сильнейшей в Рос-
сии и 7 раз выигрывала чемпионат страны. 8 
футболистов становились неоднократными 
чемпионами Европы и мира. А Владимир Сико-
ев и Игорь Гамаонов были признаны лучшими 
игроками мира.

Накануне юбилея мы решили пообщаться с 
юбиляром. 

– Валерий, как вы попали в этот вид 
спорта?

 – В конце 80-х, когда в городском совете 
ВДФСО профсоюзов создали отдел по работе 
с инвалидами и еще ни у кого н икакого опыта 
в этом деле не было, мы, можно сказать, на-
чинали с нуля. В то время в совете работал 
Владимир Наумов, боевой офицер, который 
потерял в армии ногу, а у меня был сосед Гарик 
Чсиев, без одной руки. Эти два человека и счи-
таются первыми «ласточками» нашего спорта.

Впоследствии оба стали неоднократными 
чемпионами России и СССР по легкой атлетике 
в толкании ядра, метании диска и копья, как и 
Жанна Цаллагова, Галина Пастух и др. В то 
время нас приглашали принять участие во всех 
соревнованиях по различным видам спорта, где 
мы успешно выступали. У нас были чемпионы и 
призеры России и СССР по тяжелой атлетике, 
волейболу на колясках, настольному теннису, 
плаванию, пулевой стрельбе.

– В 90-е годы прошлого века было тяже-
ло всем, как же вы пережили это сложное 
время?

– Конечно, приходилось выживать! После 
распада СССР, к сожалению, трудные времена 
были для всех. Первые четыре года я работал 
с инвалидами на общественных началах, без 
зарплаты. У меня была основная работа, после 
которой я приходил на стадион или в зал, где 
проводил тренировки. Но когда расформиро-
вали ВДФСО, инвалиды оказались никому не 
нужными. Но я душой прикипел к этим ребятам 
и не мог их оставить на произвол судьбы. Они 
мне поверили, а я верил в них. После каждой 
победы в их глазах сверкала гордость – они, 
несмотря на увечья, наравне со всеми могут 
преодолевать любые трудности, прославляя 
свою республику в России и за ее пределами. 
И как я мог их оставить? Да, приходилось очень 
тяжело. Не было никакой государственной 
поддержки. Искали спонсоров, чтобы оплачи-
вали нам поездки, занимали деньги у друзей, 
но продолжали участвовать в соревнованиях. 
Огромное спасибо всем, кто протянул нам руку 
помощи в тяжелое время. Особая благодар-
ность Хасану Албегонову, взявшему под свое 
крыло футбольную команду инвалидов-ампу-
тантов «Иристон-Автодор». Кроме поездок, он 
еще выплачивал ребятам заработную плату. 
Мы этого никогда не забудем!

– Как складывалась ваша работа с ребя-
тами в дальнейшем?

– Все изменилось в 2003 году, когда на чемпи-
онат мира по футболу среди инвалидов-ампу-
тантов в г. Сочи пришел экс-глава республики 
Таймураз Мамсуров. Тогда в составе сборной 
России выступали семь наших воспитанников, 
а руководили сборной тренеры Руслан Боцоев 
и Олег Цгоев. Он был так потрясен игрой на-
ших футболистов, что после матча подошел к 
ребятам, поздравил, вручил денежные призы, а 
меня пригласил на ужин, где подробно расспро-
сил о нашей работе. Когда узнал, через что нам 
пришлось пройти, пообещал помочь. Не прошла 
и неделя, как мне позвонил тогдашний министр 
спорта Рустем Келехсаев и попросил подгото-
вить документы для включения нас в бюджет. 
Огромное спасибо хочу сказать им сегодня. 
Благодаря им мы, государственная школа 
«Стимул» – сегодня одна из лучших в России. 
Нашим большим другом был Сослан Петрович 
Андиев, всегда старался нам помочь. Часто 
просил своих друзей о финансовой помощи для 
спортсменов и расстраивался, когда у него не 
получалось. Всегда с нами и Лариса Туганова, 
благодаря которой мы провели немало спарта-
киад. И, конечно, теплые слова благодарности 
от нас Сергею Ивановичу Меняйло и Вячес-
лаву Зелимхановичу Битарову. За короткий 
срок они нам так помогли, что слов нет. Я верю, 
что добро возвращается. Спасибо,  мы всегда 
будем рядом с вами.

– У вас огромный опыт работы с инвали-
дами, мы знаем, что вы помогаете и другим 
регионам…

 – Мы были одними из первых, кто стал раз-
вивать инвалидный спорт в СССР и России, и, 
конечно, нам есть чем поделиться. При нашем 
непосредственном участии были открыты 
инвалидные школы в Чеченской Республике, 
Удмуртии, Кемерово, Волгограде. Мы делимся 
своим опытом со всеми, кто в этом нуждается.

– Вы воспитали немало паралимпийских 
и сурдолимпийских чемпионов…

 – Всего их 10. Четверо сурдолимпийцев 
(футбол), четыре паралимпийца (футбол) и 
два легкоатлета. Еще есть призеры игр, чем-

пионы мира и Европы по различным видам 
спорта. Каждый год в состав паралимпийской 
и сурдолимпийской сборной входят до 50 
наших спортсменов. Тренеры нашей школы 
привлекаются для работы со сборными стра-
ны. Наши воспитанники активно участвуют 
и в общественной жизни республики. Жанна 
Цаллагова и Виталий Назаренко являются 
депутатами парламента нашей республики, 
а Назаренко с этого года будет представлять 
республику в Совете Федерации.

– Что вам больше всего нравится в вашей 
работе?

– Абсолютно все! Начиная от селекции и 
заканчивая тренировочным процессом. Это у 
здоровых все просто: пришел в школу, отобрал 
детей – и тренируй. У нас не так. Мы обходим 
все детские центры реабилитации, интернаты, 
коррекционные школы, чтобы отобрать детей. 
Кого-то определяем в спортивную секцию, 
других – в оздоровительные группы. Мы никому 
не отказываем, кроме тех, кому физические 
нагрузки не рекомендуются. У нас есть спор-
тивный диспетчер и врач, которая за этим 
строго следит. 

– А с какими проблемами вам приходится 
сталкиваться?

– Главная проблема – это отсутствие своей 
спортивной базы. Несмотря на то, что «Сти-
мул» – одна из сильнейших школ в России, 
у нас до сих пор нет базы. В этом году глава 
республики Сергей Иванович Меняйло пообе-
щал решить вопрос. Мы очень надеемся, что в 
скором времени у нас будет полноценный ком-
плекс, где все будет оборудовано для людей 
с ограниченными возможностями здоровья. 
И тогда наши показатели станут еще выше. 
Спасибо руководителям спортсооружений, 
которые нам бесплатно предоставляют свои 
площадки, но их недостаточно. 

Одна из главных проблем – отсутствие 
специализированного бассейна для инвали-
дов. Ведь для детей занятия плаванием – это 
жизненная необходимость для их физического 
развития. Раньше мы занимались в СКГМИ, но 
в прошлом году с приходом нового руководства 
такой возможности уже нет. В данное время 
решаем вопрос с ГГАУ... Также хочется, чтобы 
в районах республики были свои инструкторы 
или тренеры по адаптивной физкультуре.

А еще из-за отсутствия достаточного финан-
сирования мы не можем провести ни один сбор, 
хотя готовимся и выступаем на всех крупней-
ших соревнованиях… 

– Какие виды спорта вы развиваете?
 – У нас в школе есть секции футбола, легкой 

атлетики, тхэквондо, настольный теннис, фех-
тование на колясках, плавание, пауэрлифтинг. 
В них занимаются практически все группы 
инвалидов – и с ДЦП, ампутанты, с наруше-
нием слуха и зрения. У нас высокопрофесси-
ональный тренерский состав. Практически 
все – высшей категории, многие имеют звания 
заслуженных тренеров России и входят в тре-
нерские штабы сборной России по различным 
видам спорта.

– О чем вы еще мечтаете?
– Во-первых, мечтаю о мире для всех. Хоте-

лось бы, чтобы все люди понимали, что дружба 
– это самое ценное наше богатство. Пусть вы-
ясняют отношения на спортивных аренах или 
на концертных подмостках. 

А если говорить о спорте, то, конечно, меч-
таем и в будущем завоевывать медали высшей 
пробы и приобщать к занятиям физкультурой 
и спортом как можно больше людей. Не каж-
дый, наверное, станет чемпионом, но здоровье 
укрепить мы можем помочь всем желающим... 

24 ×ÀÑÀ
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ПОСТФАКТУМ  
Профессор медицины – 
о задачах современного 
здравоохранения

Хирургия 
нового 
времени
 «СО» писала о том, что в СОГМА 
проходила Общероссийская 
научно-практическая конференция 
«Хирургия в условиях нового 
времени», в которой принимали 
участие ведущие отечественные 
эксперты в области хирургии. 
После работы форума нашему 
корреспонденту удалось 
побеседовать с одним из ее 
участников. 

Зарина КАБИСОВА

Александр Михайлович Кузьминов – доктор 
медицинских наук, профессор, специалист высшей 
квалификационной категории по специальности 
«колопроктология» ФГБУ «ГНЦК им. А.Н. Рыжих», 
член Ассоциации колопроктологов России. Спе-
циализируется по направлениям абдаминальной 
хирургии и колопроктологии. Он рассказал о том, 
что всегда с большим удовольствием приезжает 
в Осетию.

– В вашей прекрасной республике я уже второй 
раз. В прошлый раз приезжал лет 7 назад, тогда 
меня тоже пригласили на научную конференцию. 
Мы с осетинскими коллегами планировали встре-
титься и раньше, однако пандемия воспрепятство-
вала этому.

Мне очень нравится здешний климат, замеча-
тельные горы, радушие жителей. Сам я родился в 
Москве, хотя корни мои из Белоруссии. 

Особо хочу отметить профессиональные отно-
шения с коллегами, с которыми общаюсь многие 
годы – Валерий Тотиков, Юрий Гончаров, Диана 
Дзгоева и другие.

– Какова, на ваш взгляд, значимость подоб-
ных научно-практических конференций?

– Считаю, что подобные форумы крайне не-
обходимы. Прежде всего – это обмен опытом, 
совершенствование инновационных методов 
диагностики и лечения различных заболеваний. 
На таких профессиональных встречах мы пере-
нимаем друг у друга наработанные навыки, новые 
методики лечения, чтобы впоследствии применять 
их в своих клиниках. Знакомимся с последними 
научными открытиями в области хирургии и обсуж-
даем актуальные вопросы с коллегами. И  важно 
также то, что такие авторитетные специалисты со-
бираются не на базе центральных научных клиник, 
а на региональных площадках. В данном случае 
– СОГМА, чтобы и студенты получили пользу от 
научных докладов, обсуждений.

– Ранее вы упомянули пандемию. К счастью, 
новая коронавирусная инфекция уже не пред-
ставляет такой угрозы…

– Думаю, говорить, что угроза осталась в про-
шлом, неверно.  Сам я очень тяжело переболел, ис-
пытал все на себе – и реанимацию, и гемосорбцию. 
И могу сказать, что мы еще не все знаем о ней, о 
том, какие могут быть последствия и осложнения. 

– Тогда спрошу о вакцинации… 
– На личном примере скажу – я вакцинировался 

два раза. Это на сегодня то, что может выработать 
коллективный иммунитет, чтобы не повторилась 
пандемия.

– Конференция проходит в непростое для 
России время. В этой связи появились ли 
какие-то особые задачи перед хирургами?

– Я, признаться, сам поехал бы в зону боевых 
действий, чтобы на месте оказывать помощь 
раненым. Но, к сожалению, меня не берут из-за 
моего возраста. Однако, думаю, сегодня там 
нужны квалифицированные хирурги, не случайно 
отдельная часть нашей конференции посвящена 
именно неотложной хирургии в полевых услови-
ях. Как известно, при тяжелых абдоминальных 
травмах, которые встречаются во время боевых 
действий, требуется именно экстренная хирурги-
ческая помощь. 

УТРАТА 

Памяти коллеги
Еще одна большая 
потеря для 
журналистского 
сообщества Осетии. 
На 74 году ушел 
из жизни наш 
коллега, член Союза 
журналистов России 
Борис БИЦОЕВ.

Он начинал на Северо-Осе-
тинском радио, где работал 
диктором, затем стал редак-
тором обменных передач и 
радиожурнала «Зори Кавка-
за», готовил материалы для 
программ Всесоюзного радио 
и радиокомитетов союзных и 
автономных республик стра-
ны. Писал музыку к песням, 
которые исполняли Аскер 
Махмудов, Мурат Цирихов и 
другие артисты. Там же, на 
радио, Борис Бицоев познако-
мился с Ларисой Рамоновой, 
связав с ней свою судьбу. Бо-
рис Борисович и Лариса Каз-
бековна стали впоследствии 
известными журналистами 
Северо-Осетинского теле-
видения (Лариса Рамонова 
многие годы работала в ГТРК 
«Алания», а сегодня сотрудни-
чает с национальным телеви-
дением «Осетия-Ирыстон»).

Есть в трудовой биографии 
Бориса Бицоева и работа в 
редакции газеты «Социали-
стическая Осетия» (ныне «Се-
верная Осетия») – старшим 
корреспондентом, а потом 
ответственным секретарем. 
Одновременно работал над 
телевизионными передачами 
и фильмами. В 1990-е годы 
стал редактором первой не-
зависимой республиканской 
газеты «Ир». В 1992 году был 
назначен руководителем 

федеральной службы – на-
чальником Региональной ин-
спекции по защите свободы 
печати, а затем руководите-
лем Регионального управле-
ния регистрации и контроля 
в сфере печати, телерадио-
вещания и средств массовой 
коммуникации МПТР. Но и там 
журналист не потерял связи с 
полюбившимся телевидени-
ем, продолжая сотрудничать 
с коллегами. В 2000-е годы 
Борис Бицоев – автор и веду-
щий нескольких телевизион-
ных проектов ГТРК «Алания». 
Вместе с коллегами и супругой 
Ларисой Рамоновой становил-
ся победителем телевизион-
ных фестивалей и конкурсов...

Союз журналистов РСО–А, 
коллективы ГТРК «Алания» 
и газеты «Северная Осетия» 
выражают соболезнование 
родным и близким.

Светлая память о коллеге, 
большом профессионале и 
уважаемом старшем товарище 
сохранится в наших сердцах.
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Семья Фард-
зиновых  выража-
ет искреннюю бла-
годарность всем, 
кто разделил с 
ней горечь утраты 
ФАРДЗИНОВОЙ-
ГЕТОЕВОЙ Свет-
ланы Андреев-
ны, и сообщает, 
что 40-дневные 
поминки со дня ее кончины состо-
ятся 29 октября по адресу: г. Ала-
гир, ул. Кирова, 245. 

Семья Кардановых искренне 
благодарит всех, кто разделил с 
ней горечь утраты КАРДАНОВОЙ 
Тимины Самсадиновны, и сооб-
щает, что 40-дневные поминки со 
дня ее кончины состоятся 29 октя-

бря по адресу: пр. Коста,  283-а.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Руководство и коллектив УФСБ 
России по Республике Северная 
Осетия – Алания выражают глу-
бокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины 

ХОЛОДОВА
Андрея Владимировича.

Администрация, педагогический 
коллектив,  профсоюзный комитет 
МБОУ «СОШ № 26» выражают глу-
бокое соболезнование учительнице 
математики В. А. Джиоевой по пово-
ду безвременной кончины сына 

ДЖИОЕВА
Алана Георгиевича.

Гражданская панихида состоится 
29 октября,  в 13 часов, по адресу:  
ул. Барбашова, 43. 

Администрация и профком АО 
«ВВРЗ им. С. М. Кирова» выража-
ют глубокое соболезнование со-
труднице завода Д. Я. Касаевой по 
поводу трагической гибели сына 

КАСАЕВА
Виталия Эвриковича.

Гражданская панихида состоится 
28 октября, в 13 часов, по адресу: 
с. Ольгинское, ул. Сталина, 10. 

Союз писателей РСО–А выражает 
искреннее соболезнование члену 
Союза писателей России Батрадзу 
Касаеву по поводу кончины брата 

КАСАЕВА
Константина Георгиевича.

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы 
по надзору за соблю-
дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
по Южному федераль-
ному округу (ПИ № ФС 
10-6708 от 24.08.2007).
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ВНИМАНИЕ!
ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 

ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ
Зарплата – от 35000 р.
Жилищное обеспечение.
Полный социальный пакет.

Тел. 8-928-685-32-47.

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в воз-
расте 18–49 лет.

Заработная плата – от 40 т. р., 
хорошая транспортная развязка, 
жилищное обеспечение, полный 
социальный пакет.

ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

СОБЫТИЕ  Показы детских фильмов проходят в Северной Осетии

ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ СИЛА КИНО
В Республиканской детской библиотеке им. Дабе 
Мамсурова состоялось мероприятие в рамках 
открытия IХ международного фестиваля детского и 
семейного кино «Ноль плюс». Оно проводится при 
поддержке Министерства культуры РФ, Главы РСО–А 
Сергея МЕНЯЙЛО и Министерства культуры РСО–А.

Юлия ДАРЧИЕВА,
Карина МОВСЕСОВА,
фото автора

«Ноль плюс» является одним 
из крупных фестивалей детского 
кино в России, офлайн-аудитория 
которого составляет свыше десяти 
тысяч человек. В этом году он про-
ходит в девятый раз. Ежегодно в 
программу фестиваля входит более 
150 фильмов из 40 стран, треть ко-
торых – российские премьеры. Это 
кино, которое создается професси-
оналами и киностудиями для детей.

Площадкой для фестиваля ста-
ли не только библиотека, но и три 
школы города – №№ 42, 44, 46, а 
также дома культуры Кировского, 
Ардонского и Алагирского райо-
нов. Продлится мероприятие до 2 
ноября. За это время гости увидят 
полнометражное и короткометраж-
ное игровое, анимационное кино, а 
также документальные и научно-
популярные фильмы.

Перед началом показа в детской 
библиотеке к учащимся школы № 3, 
присутствовавшим на мероприятии, 
обратились сотрудники учрежде-
ния. Они поприветствовали ребят, 
рассказали им о фестивале. Гости 
– замминистра культуры РСО–А За-
лина Кусаева, кинематографисты 
Артур Албегов и Илья Братчик 
– обсудили со школьниками про-
граммные фильмы.

«Показ проходит в библиотеке 
им. Дабе Мамсурова неслучайно. 
Значительное место в его твор-
честве занимают произведения, 
посвященные детям. Сегодняш-
нее событие стало настоящим ки-
нопраздником. Фестиваль «Ноль 
плюс» ориентирован на восстанов-
ление семейных, духовных ценно-
стей, формирование художествен-
но-эстетического вкуса, сохране-
ние национальной идентичности, 
оздоровление культурной среды. 
Такие мероприятия продолжают 
традиции показов детского со-
ветского кино, на которых вос-

питывалось не одно поколение», 
− отметила Залина Кусаева.

«Детская библиотека проводит 
кинофестиваль, потому что считает 
его нужным и полезным. Просмотр 
фильмов родителей совместно с 
ребенком имеет большое значе-
ние в воспитании подрастающе-
го поколения. Это один из самых 

удобных и простых инструментов 
– просматривая фильмы вместе 
с детьми, мы на примерах героев 
фильма, его сюжета можем дать 
им понять, что такое добро и зло», 
– убеждена директор библиотеки 
Л. А. Макиева. 

С интересом ребята слушали, 
как делается кино, в ходе беседы 
с известным музыкантом и продю-
сером Ильей Братчиком, создате-
лем детского творческого проекта 
«Дочки» и кинорежиссером Со-
сланом Макиевым, который снял 

три знаменитые короткометражки 
«Фотография до и после», «За ...», 
«Внук героя», получившие призна-
ние зрителей далеко за пределами 
республики. Гости с радостью от-
ветили на все волнующие детей 
вопросы.

Ведущая киноклуба «Луч» З.Л. 
Баскаева, поделилась своими 
мыслями о важности кино в жиз-
ни ребенка: «Самой главной из-
юминкой любого фильма является 
его эмоциональность. Когда дети 
просматривают кино, то получают 
огромный заряд положительных 
эмоций.  Они вместе с героями 
фильмов начинают переживать, 

радоваться, поэтому для показа мы 
выбрали фильмы с глубоким смыс-
лом, что делает просмотр более 
интересным и познавательным».

Надеемся, что кинофестиваль 
«Ноль плюс» станет традиционным 
и одним из самых ярких событий в 
сфере позитивного кинематографа 
и неотъемлемой частью культурно-
образовательной сферы нашей 
республики. Ждем новых фильмов, 
которые будут направлены на укре-
пление ценностей семьи, детства, 
дружбы.

Союз журналистов РСО–А, кол-
лективы редакций газет «Северная 
Осетия», «Растдзинад», «Дигора», 
«Слово» выражают глубокое со-
болезнование родным и близким 
по поводу кончины  члена Союза 
журналистов РФ

БИЦОЕВА
Бориса Борисовича.

Семья Казбека Таутиева выража-
ет глубокое соболезнование журна-
листу Ларисе Рамоновой по поводу 
кончины мужа 

БИЦОЕВА
Бориса Борисовича.

Коллектив Республиканской га-
зеты «Дигора» выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины сотрудника ре-
дакции 

БАЛИКОЕВА
Тотраза Магометовича.

Гражданская панихида состоится 
28 октября, в 13 часов, по адресу: 
г. Владикавказ, садоводческое то-
варищество «Иристон», ул. Таути-
ева, 472. 

Коллектив ГБУ «Республиканский 
центр реабилитации детей-инвали-
дов «Феникс» выражает глубокое 
соболезнование сотруднице С. М. 
Албеговой по поводу кончины 

ДЗАМПАЕВА
Виктора Сергеевича.

Коллектив ФГБУ «Северо-Кавказ-
ский многопрофильный медицин-
ский центр» Министерства здраво-
охранения Российской Федерации 
(г. Беслан) выражает искреннее со-
болезнование родным и близким по 
поводу безвременной кончины  

АБОЕВОЙ-ЛЕВИЦКОЙ
Дианы Ивановны.

Коллектив Государственного бюд-
жетного учреждения социального 
обслуживания «Республиканский 
дом-интернат для престарелых 
и инвалидов «Забота» выражает 
глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины заме-
стителя директора по социально-
медицинской реабилитации

АБОЕВОЙ-ЛЕВИЦКОЙ
Дианы Ивановны.

Коллектив Министерства об-
разования и науки РСО–А и ГБУ 
«Центр развития образования и 
инноваций» выражают глубокое со-
болезнование родным и близким по 
поводу кончины сотрудницы мини-
стерства

КОРОЕВОЙ-МХЦИЕВОЙ
Эллы Аликовны.

Коллектив Республиканской вете-
ринарной станции выражает глубо-
кое соболезнование А. Э. Короеву 
по поводу кончины 

КОРОЕВОЙ-МХЦИЕВОЙ
Эллы Аликовны.

Коллектив Арбитражного суда Ре-
спублики Северная Осетия – Ала-
ния выражает глубокое соболез-
нование судье Арбитражного суда 
РСО–А С. Х. Бекоевой по поводу 
кончины 

САБАНОВОЙ
Венеры Викторовны.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 31 îêòÿáðÿ 2022 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

ÏÅÍÑÈÎÍÅÐÀÌ 
ÑÊÈÄÊÀ 5% 

ÄÎ ÊÎÍÖÀ 2022 ã.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÎÉ  ÊÎÌÏÀÍÈÈ
требуются:требуются:

• ВОДИТЕЛЬ САМОСВАЛА;
• ВОДИТЕЛЬ АВТОБЕТО-
    НОСМЕСИТЕЛЯ (миксер);
• ВОДИТЕЛЬ МАНИПУЛЯ-
ТОРА;
•  Э К С К А В А Т О Р Щ И К -
БУЛЬДОЗЕРИСТ;
• МАШИНИСТ БАШЕННО-
ГО КРАНА.

ТЕЛ.: 8-919-425-07-59.

НА ПРЕДПРИЯТИЕ
ТРЕБУЮТСЯ:

• СЛЕСАРЬ КИПиА;
• ИНЖЕНЕР ПО РЕМОНТУ;
• АППАРАТЧИК ПЕРЕГОН-
КИ И РЕКТИФИКАЦИИ 
СПИРТА;
• ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ;
• УБОРЩИК ПРОИЗВОД-
СТВЕННЫХ ПОМЕЩЕНИЙ.
ТЕЛ. 51-81-08 доб. 218.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.

Похоронные 
принадлежности 

с доставкой.

ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

УСПЕХ Исполнилась заветная 
мечта Марка Коцоева

«Ах, фестиваль, 
удивительный 
мир…»
 С 12 по 14 
октября в Москве 
проходил XIII 
международный 
благотворительный 
фестиваль «Белая 
трость». Это 
всегда добрый и 
светлый праздник, 
который дарит 
начинающим 
артистам 
прекрасную 
возможность 
обрести веру 
в себя и свои 
силы, выступить 
на сцене с 
признанными звездами музыкального 
искусства. 

К. ДЗЕБОЕВА,  
тьютор-педагог школы-интерната г. Владикавказа

Стало доброй традицией участие   воспитанников вла-
дикавказской школы-интерната  в этом значимом форуме. 
Финалисткой XII фестиваля была ученица нашей школы  
Орнелла  Дзебисова. Она передала эстафету  ученику 
ресурсного класса Марку Коцоеву.

Отборочный  тур фестиваля по СКФО проходил  в апреле 
2022 года в городе Владикавказе. Всего в нем  приняли 
участие более 800 детей из 10 стран  России, стран СНГ и 
дальнего зарубежья. В финал прошли только 60 участников, 
среди которых  оказался  и  наш Марк Коцоев. Он исполнил 
несколько песен – «Капитан», «Три танкиста», «Песня про 
маму» –  и прошел в финал. 13 октября в Москве на сцене 
«Крокус Сити-холла» состоялся гала-концерт фестиваля.  
Наш воспитанник  вместе с певцом Стасом Пьехой исполнил 
песню «Думать о ней». 

Подготовиться к такому масштабному форуму Марку  по-
могали  педагоги музыкальной школы, которую он посещает. 
Инициатором и организатором стала классный руководитель 
Л.В. Цховребова. Учитель музыки И.Н. Захарян в студии  
вокального пения проводила каждодневные  репетиции. 
Л.В. Левадзе учила Марка сценическому мастерству. Не-
простые слова  финальной песни Марк учил с тьюторами-
педагогами К.Т. Дзебоевой и Ф.К. Асеевой.

У Марка исполнилась заветная мечта, он  вышел  на 
большую сцену, спел с известным исполнителем, в зале 
ему аплодировали 3000 человек. Марк удостоен  диплома  
Международного благотворительного фестиваля «Белая 
трость», медали и ценных подарков.

ПРЕМЬЕРА  К 100-летию футбольного клуба

«Алания» навсегда»
В среду вечером в кинотеатре «Алания-Синема» состоялось 
долгожданное для поклонников  футбола событие. 26 октября 
прошел предпоказ  фильма, посвященного 100-летию нашего 
футбольного клуба – «Алания» навсегда».

Вячеслав СТЕПАНОВ  

На праздничном  мероприятии просто 
рябило в глазах от обилия футбольных 
знаменитостей родной команды разных 
лет. Здесь были ветераны коллектива 1969 
года, впервые пробившегося в высшую 
лигу чемпионата СССР – Игорь Зазроев, 
Гарегин Будагян и Альберт Плиев, а 
также последующие поколения игроков в 
лице  Афанаса  Сафрониди, Игоря Цако-
ева, Юрия Газзаева, Эрика Амбалова, 
Александра Яновского. Естественно, 
что пришли футболисты «золотого» – 
чемпионского  состава 1995 года: капитан 
Инал Джиоев, Аслан Датдеев, Георгий 
Боциев, Тамерлан Сикоев. Нынешняя 
«Алания» была представлена вице-пре-
зидентом Данилом Гуриевым, генераль-

ным директором Русланом Сиукаевым 
и тренерским штабом во главе с Зауром 
Тедеевым. На предпоказе присутство-
вали   и официальные лица – глава АМС 
Владикавказа Вячеслав Мильдзихов и 
министр физической культуры и спорта 
РСО–А  Сослан Кочиев, а также журна-
листы местных СМИ.

После короткого вступления началась де-
монстрация фильма об истории «Алании». 
В течение полутора часов  зрители смогли 
окунуться в атмосферу прошлых лет, ведь 
был показан путь нашей команды от ее за-
рождения в 1921 году до наших дней. Осо-
бое внимание, естественно, уделялось зна-
ковым периодам – выходу клуба в высшую 
лигу в 1969-м и 1990-м годах, чемпионству 
1995-го, еврокубковым  баталиям  и Кубку 
президента республики, открытию Акаде-
мии футбола «Алания» и другим событиям. 
Помимо победных времен не был обойден 
вниманием и  этап банкротства «Алании», 
а также  ее последующего возрождения 
благодаря Владимиру и Данилу Гурие-
вым. После показа ветераны осетинского 
футбола, увидевшие себя в молодости на 
большом экране, не скрывали  приятных 

и трогательных эмоций. Думается, что 
многих присутствовавших в зале охватила 
ностальгия, а для молодого поколения было 
много интересной информации об истории 
команды.

С 27 октября начался  показ фильма 
«Алания» навсегда» для всех желающих в 
этом же  кинотеатре. 

В ЦЕХ ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
ЧУРЧХЕЛЫ И ПАСТИЛЫ

требуются 
СОТРУДНИКИ НА ЛИНИЮ. 
Обязанности: изготовление чурчхелы 
и пастилы, место работы в селе Ир. 
Доставка за счет компании, график: 
3/1 с 9 до 18 часов, оплата: 1200 р/с + 
бесплатные обеды.
ТЕЛ. 8-928-935-00-85.

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что с 11 января 
2022 года публикует ин-
формационно-рекламные 
сообщения и объявления 
о деятельности промыш-
ленных,  транспортных, 
сельскохозяйственных, 
строительных, торговых 
организаций, предприятий 
различных форм собствен-
ности, учебных и культур-
но-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 
составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

АКЦИЯ ПАМЯТИ ЖЕРТВ ПОЛИТИЧЕСКИХ РЕПРЕССИЙ
30 октября, в 12 часов, в сквере на ул. Ген. Плиева-Тургеневской (за бывшей 

Турбазой), у памятника «Камень слез», состоится  традиционная героико-патрио-
тическая акция, посвященная Дню памяти жертв политических репрессий в СССР 
20–50 годов прошлого столетия.

Почтить память погибших, возложить цветы  к памятнику и продемонстрировать свое 
твердое намерение никогда не допускать возврата к беззаконию приглашены представители 
Парламента и Правительства РСО–А, Администрации, Совета общественности г. Влади-
кавказа и районов республики, ФСБ, МВД, прокуратур, государственных архивов, Комиссии 
по правам  человека и реабилитированных при Правительстве РСО–А, члены Ассоциации 
жертв политических репрессий «Номаран»,  их родственники, а также члены общественных 
и религиозных организаций, учащиеся и молодежь.

Координаторы мероприятия:
Республиканский дом дружбы народов РСО–А, 

Северо-Осетинская ассоциация жертв политических репрессий «Номаран».
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